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□记者 邢进/文 张翼飞/图

“政府工作报告中提出建设都市农业，发展优势农业，集
群化、规模化、规范化发展龙头产业，以带动行业发展的内容，
我非常感兴趣。”

2011年，“好想你”上市，石聚彬说，对于郑州的农业发展，
他有自己的想法：“能不能多打造一些像新郑大枣一样的河南
乃至全国名牌。围绕都市农业概念，需要好好进行梳理和整
合，以集群化，规模化的方式，融入郑州都市区的发展。”

如何发展郑州农业？石聚彬提出了发展木本粮油产业的
概念。所谓木本粮油，是指板栗、核桃、枣、油茶等作物，具有
环保、低碳、生态等优点。发展木本粮油基地，可以缓解粮食、
油料生产对耕地的压力，有效补充我国粮食、食用油的稳定供
应，充分发挥木本粮油在保障国家粮食安全中的重要作用。

都市农业以集群化方式
融入都市区发展
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“六城十组团”
是高附加值的发展模式
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□记者 邢进/文 张翼飞/图

对于市委、市政府提出的郑州“东扩西移”、“六城十组团”
的发展规划，李发臣认为是一个绝佳的思路。

“以前的城市发展模式是‘摊大饼’，一味往边缘扩充，从
里向外辐射，缺乏事先的规划和布局，摊子越铺越大，战线越
拉越长，但是拥堵等城市管理问题却愈演愈烈。”

如今，这种低附加值的开发模式已被政府舍弃，李发臣认
为，目前的“六城十组团”的发展模式，改由里向外辐射为由外
向里辐射。这是一种高附加值的发展方式，也是国际上城市
发展采用的科学模式。

按照这一思路发展，郑州在不久的将来将涌现若干个新
兴的城市中心，和郑州城区连成一片，新中心和老城区之间的
区域附加值将会大大提升。

找到规划思路和经济实力的
最佳契合点
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□记者 邢进/文 张翼飞/图

“中原经济区和郑州都市区的发展是完全契合的，无可置
疑，郑州迎来了最好的发展机会。”

邢学军说，对于建设中原经济区和郑州都市区，具体到城
市的规划设计方面，必须找到超前的规划思路和目前经济实
力的最佳契合点。

“城市的规划设计必须超前，具有一定的前瞻性，否则将是
一种极大的浪费。”

从另一方面来看，这个规划设计又必须与当前的经济实
力相匹配。

邢学军认为，只有找到了这个最佳的契合点，城市的建设
和发展才不会徒劳无功，才会在数十年、上百年之后仍被人推
崇和称颂。

城市扩容促进家居业发展
明年建两个大型家具商场
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□记者 张璇/文 慎重/图

“这对我们家居行业来说，可以说是大有益处。”提起中原
经济区的建设，吴大伟显得很有信心，他说，中原经济区建设，
首先是城市扩容，而城市扩容势必会使人口增加。

“有人的地方就有家，而有家就需要家具。”吴大伟说，有
了中原经济区的利好消息，作为企业来说，信心就更足了，明
年，欧凯龙还打算在郑州再建设两个大型家具商场。

“东、西各一个，加起来有近30万平方米。”吴大伟介绍，西
边的商场打算建在中原路与西三环交口附近，东边的商场建
在农业路和商都路交口附近，每个商场都有十几万平方米。

“今年的提案也是围绕着这一块儿内容。”吴大伟说，今年是大
发展的一年，很振奋人心。

提高市民文化幸福指标
打造城市“30分钟文化圈”
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□记者 薛璐/文 张翼飞/图

“我建议政府因地制宜，打造公共文化设施区域，实现资
源共享，不断提高郑州市民文化幸福指标。”

毛鸿雁说，嵩山路中原路口及附近的公共文化设施区域已
基本形成，主要有青少年活动中心、碧沙岗公园、博物馆、科技
馆等。

“下一步，加大力度将此公共文化设施区域进一步美化，建
议美术馆、文化馆院在此设立展厅，改造、充实此区域的‘30分
钟文化圈’，充分发挥公共文化设施的社会效益。”

“我建议政府成立公共文化设施装饰装修统筹管理小组，
统筹管理我市各级公共文化设施装饰装修，打造精品工程。系
好城市‘蝴蝶结’。”

城市建设不能重建轻管
质量建设接受群众监督
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□记者 邢进/文 张翼飞/图

“综合各方面的因素来看，河南和郑州都将会有非常大的
发展空间，而这样的发展机遇和空间势必吸引周边城市、省
份、沿海乃至国外的投资。”程元国说。

本地的企业也会借助这个机遇实现大幅度的提升和跨越
式的发展。

但是，在建设中原经济区和郑州都市区的过程中，有一点
绝对不能忽略，“城市的发展和建设不能重建轻管”。

程元国说，在城市管理方面，应该邀请社会各界跟踪质量
管理，决不允许“豆腐渣”、“楼脆脆”的出现。

另一方面，市政工程建成后，更应该注重管理，“这是
大家的城市，大家的设施，全民都要参与到管理中来”。


